

Quoique la valeur annuelle des exportations ait nécessairement varié de temps à autres, on verra qu'il y a eu une augmentation constante à la fin de chaque période, la moyenne de la période terminée en 1892 accuse une augmentation de 53 pour 100 sur celle de 1872.

1015. Les proportions de la valeur collective des exportations aux principaux pays, au total des exportations durant chaque période de cinq années sont données ci-dessous :—

PROPORTIONS DE LA VALEUR COLLECTIVE, DES EXPORTATIONS, PRODUITS DU CANADA AUX PRINCIPAUX PAYS, PAR PÉRIODES DE CINQ ANNÉES, DE 1868 A 1892.

PAYS.	1868 à 1872, inclusive- ment.	1873 à 1877, inclusive- ment.	1878 à 1882, inclusive- ment.	1883 à 1887, inclusive- ment.	1888 à 1892, inclusive- ment.
	Pour 100.				
Grande-Bretagne.	37·53	47·68	47·96	46·62	47·54
Etats-Unis.	51·50	41·31	41·76	44·11	43·44
France.	0·24	0·38	0·78	0·54	0·37
Allemagne.	0·06	0·10	0·14	0·30	0·49
Autres pays européens.	0·68	0·82	0·99	0·88	0·78
Antilles anglaises.	3·23	2·88	2·41	1·83	1·82
“ autres.	2·71	2·25	1·86	1·33	1·46
Terreneuve.	1·88	2·33	1·98	1·79	1·47
Autres possessions anglaises.	0·86	0·53	0·76	0·87	0·91
“ pays étrangers.	1·31	1·72	1·36	1·73	1·72
Total.	100·00	100·00	100·00	100·00	100·00

1016. La plus grande partie des exportations a toujours été expédiée à la Grande-Bretagne et aux Etats-Unis, et d'après les chiffres ci-dessus on voit que, pendant que les exportations de la Grande-Bretagne ont augmenté de 26 pour 100, celles des Etats-Unis ont diminué de 16 pour 100. La proportion des exportations expédiées à la Grande-Bretagne et aux Etats-Unis au total des exportations, va en augmentant, comme pour les deux premières périodes elle est restée à peu près la même, savoir, 89 pour 100, dans la troisième période elle était de 89·72 pour 100, et dans les dernières deux périodes, 90·73 et 90·98 pour 100 respectivement. Le commerce d'exportation dans les Antilles anglaises a constamment décliné durant toute la période de 25 ans, pendant que les proportions du commerce d'exportation avec les autres parties du monde n'ont pas beaucoup varié.

1017. Le tableau suivant est une comparaison des exportations de 1894 avec celles de 1893, semblable à celle des importations, dont les détails se trouvent au paragraphe 737.